

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Éxodo.** Cientos de connacionales están regresando a México de los Estados Unidos, lo que ha llenado de preocupación a la gobernadora de Sonora, **Claudia Pavlovich**, pues las garitas internacionales se han comenzado a abarrotar de mexicanos que hoy, ante la crisis que vive nuestro vecino del norte, están buscando refugio en nuestro país. Hasta ahora Estados Unidos no ha tenido la capacidad de frenar el avance de la pandemia, pues se privilegió mantener en marcha la economía. Sin duda, las autoridades no pensaron que el cálculo, con obvios tintes electorales, pudiera tener las consecuencias que su país está sufriendo actualmente. Ojalá que pronto, por el bien de la población de este país, salgan de esta crisis. Por su parte, con el regreso de nuestros connacionales, las autoridades competentes deberán implementar todos los mecanismos de seguridad necesarios para prevenir contagios.

**2. Acostumbrados a...** Los mexicanos estamos acostumbrados a hacer del 10 de Mayo una de las celebraciones más importantes del país. Sin embargo, a causa de las medidas tomadas por el gobierno federal para frenar el avance del COVID-19, hoy es el primer Día de las Madres que se celebra de manera atípica. Hoy todas las madres deben festejar permaneciendo en casa. Ya han comenzado, a través de redes sociales y medios convencionales, llamados a no visitarlas. Hoy, la mejor forma de festejarlas es abrazándolas en la lejanía. Quédense en casa, hagamos caso a las autoridades, que ellos saben lo que es mejor para nuestra salud. Sigamos cuidándonos, pues aunque nuestras cifras no sean altas como en otros países, es necesario que extrememos precauciones. Podemos acercarnos, cada vez más, a terminar con la pandemia, hacerlo está en nuestras manos

**3. Arrepentimiento.** Durante la séptima reunión inter-estatal COVID-19, celebrada en Durango, el gobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**, lamentó el acuerdo emitido por el Centro Nacional de Control de Energía, con el cual se suspendieron, de forma indefinida, los proyectos de energía renovable. Esta acción no se encuentra justificada por ninguna razón, el mundo necesita que se sigan realizando proyectos para que sean las energías renovables las que convivan con nosotros en la vida diaria con mayor frecuencia. El planeta pide a gritos un descanso. Ya nos pudimos dar cuenta, con la pandemia mundial, qué fácil se logra recuperar, sólo es necesario que seamos capaces de darle un respiro.

**4. Se adelanta.** Otra vez, el que se pone a la delantera en la toma de decisiones en contra del COVID-19 en México es el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**, y es que, ante la proximidad del 30 de mayo como fecha para regreso a clases, dijo que el ciclo escolar en su estado se va a concluir a distancia, ya que no existen las condiciones para un regreso presencial. Buen trabajo, pues, como sabemos, ésta no es la única decisión adelantada que toma el mandatario. Aunado a esto, se espera que la próxima semana sea la Etapa 0 de preparación para que se pueda reactivar la economía. Ahora esperamos que esto sea ejemplo para otros estados y otros niveles de gobierno, para evitar un rebrote y contagio masivo del coronavirus.

**5. Le ven la cara.** Tanto comerciantes informales como formales de **Tuxtla Gutiérrez** mostraron su fuerza y quitaron los filtros sanitarios (vallas metálicas) que fueron instalados por las autoridades en la zona de mercados, como medida para prevenir la propagación del coronavirus COVID-19. Este sábado los comerciantes llegaron con toda impunidad y aventaron a diestra y siniestra las protecciones puestas por el ayuntamiento de la capital del estado de Chiapas. Lo curioso es que ni el alcalde de la ciudad, **Carlos Morales**, ni las autoridades estatales, hicieron siquiera acto de presencia para poner orden. Mientras tanto, a seguir corriendo el riesgo de contagios masivos por COVID-19.

